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1. СМИ о Таймыре 
 

Охотникам и рыбакам Таймыра увеличат социальные выплаты 
На сессии Законодательного собрания Красноярского края во втором чтении приняли 

законопроект, который предусматривает увеличение размера ежемесячных социальных 
выплат охотникам и рыбакам Таймыра и Туруханского района, для которых эта деятельность 
является основой существования. 

В законопроекте предложили уже с 1 января этого года установить размер социальной 
выплаты в размере 11 700 рублей в месяц. 

Кроме этого, законопроект предлагает установить ежегодную индексацию размера всех 
социальных выплат, предоставляемых оленеводам и промысловикам, проживающим в 
районах Крайнего Севера. Этой информацией поделился в своем Телеграм-канале депутат 
Законодательного собрания Красноярского края Сергей Сизоненко, входящий в состав 
комитетов по развитию северных и арктических территорий и делам коренных 
малочисленных народов и по делам села и агропромышленной политике. () 

 «Таймырский телеграф» 
 

В 2024 году начнется строительство нового Тухарда 
Компания «Норникель» готова приступить в 2024 году к строительству нового поселка 

Тухард на Таймыре на севере Красноярского края после завершения переговоров с властями 
региона о том, насколько масштабные в новом населенном пункте будет больница или школа. 
Об этом сообщил на Петербургском международном экономическом форуме вице-президент 
компании Андрей Грачев. 

Поселок Тухард возник стихийно во второй половине XX века. Тогда представители 
коренных малочисленных народов Севера селились во временном жилье для рабочих рядом 
с объектами «Норильскгазпрома» (дочерняя компания ГМК «Норникель»), что было 
обусловлено близостью к коммуникациям и бытовым удобствам. Поселение оказалось в 
санитарно-защитной зоне предприятия. 

«Сейчас у нас стадия согласования наших планов по Тухарду с правительством 
Красноярского края <…>. Но рассматриваем с ними вопрос, стоит ли нам в Тухарде строить 
огромную школу и больницу, или изучить сначала потребности поселка. Чтобы не построить 
школу на тысячу мест, где будет учиться 20 человек. Пока вот эти два вопроса решим и, 
думаю, в ближайшее время, в течение месяца, приступим уже к основной стадии», – сообщил 
Грачев. 

По его словам, проект уже прошел процедуры свободного, предварительного и 
осознанного согласия, которые применялись компанией при определении нового 
месторасположения поселка. 

Сейчас в поселке вместе с оленеводами проживают порядка 1 000 человек. Работает 
малокомплектная школа, где учатся с первого по четвертый класс. Получать общее среднее 
образование дети уезжают в Дудинку. В поселке отсутствует управляющая компания. 

EcoTourism.Expert 
 

Промысловик из Волочанки получил ключи от своего нового дома 
На Таймыре ключи от нового дома получил промысловик Михаил Доколев. Первый в 

этом году дом, предназначенный для представителей коренных малочисленных народов 
Севера, ведущих традиционный образ жизни, построили в поселке Волочанка. 

Общая площадь дома более 50 кв. метров, есть две комнаты и кухня, для отопления 
жилья используется комбинированный котел (электричество-уголь). 

Дома для северян строятся в рамках реализации краевой госпрограммы «Сохранение и 
развитие традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных 
малочисленных народов». Выплаты на строительство жилья могут получить представители 
коренных малочисленных народов Севера, ведущие традиционный образ жизни, 
нуждающиеся в жилье, стоящие в очереди на его получение, а также имеющие земельный 
участок на праве собственности, аренды или безвозмездного пользования. 
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Всего в этом году новоселье отметят 19 семей оленеводов и промысловиков из 
Эвенкии, Таймыра и Туруханского района. 

«По требованиям краевого законодательства в этом году все дома уже строятся из бруса 
в таймырских посёлках - Носок, Попигай и Хета, в эвенкийских – Ессей, Эконда и Юкта, а 
также в туруханской Советской Речке. Напомню, размер соцвыплаты на строительство, 
предоставляемый заявителям, был проиндексирован и в зависимости от района составляет 
от 6,5 до 10,1 млн рублей», – пояснил руководитель агентства по развитию северных 
территорий и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края Антон 
Нарчуганов. 

Красноярский  край 
 

«Роснефть» доставила на север Красноярского края рекордный объем грузов 
Компания «РН-Ванкор», дочернее предприятие «Роснефти», доставила на проект 

«Восток Ойл» в Красноярском крае рекордный объем грузов в зимне-весенний период. Об 
этом сообщили в пресс-службе нефтяной компании. 

Подводя итоги зимне-весеннего завоза грузов на производственные объекты проекта 
«Восток Ойл», в компании отметили, что по Северному морскому пути и зимним 
автомобильным дорогам на север Красноярского края завезен рекордный в истории 
предприятия объем грузов. 

По сравнению с прошлым периодом объем завезенных грузов вырос на 32%. Всего на 
объекты «Восток Ойла» доставлено свыше 830 тыс. тонн материалов и оборудования. 

Для транспортировки по Северному морскому компания использовала 14 морских 
сухогрузов и 4 танкера. В сопровождении трех атомных и четырех дизельных ледоколов, они 
выполнили 55 рейсов из портов Мурманска и Архангельска. 

На производственные базы «Таналау», «Караул» и «Воронцово» завезли 
металлоконструкции, трубы, дорожные плиты, инертные и горюче-смазочные материалы, 
строительное оборудование, кабельно-проводниковая продукция и другой груз. 

Разгрузка производилась на ледовые припаи на реке Енисей. Специалисты 
использовали, в том числе, метод параллельной разгрузки нескольких судов, который был 
успешно опробован в прошлом году. 

Для дальнейшей доставки грузов по зимним автодорогам задействовали более 3 тыс. 
большегрузных машин и другую спецтехнику. Всего было выполнено более 42 тыс. рейсов. 

В компании также сообщили, что впервые зимние автодороги общей протяженностью 
более 2 тыс. км, напрямую соединили город Дудинку с «Бухтой Север» и портом Диксон. 

Завезенные материалы необходимы для строительства инфраструктуры проекта 
«Восток Ойл» — трубопроводов, нефтеперекачивающих станций, нефтеналивного терминала 
и портового комплекса «Бухта Север». 

Кроме того, создается социально-бытовая инфраструктура и объекты разведочного и 
эксплуатационного бурения на месторождениях Пайяхского и Ванкорского кластеров. 

Напомним, компания «РН-Ванкор» является оператором по освоению месторождений 
Ванкорского и Пайяхского кластеров, которые входят в проект «Восток Ойл». 

«Газета» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцы приступили к большой летней уборке 

Сезон традиционных общегородских субботников в этом году стартовал в пятницу, 14 
июня. Свой вклад в улучшение внешнего облика Дудинки внесли трудовые коллективы 
городской администрации и подведомственных ей учреждений и предприятий, сотрудники 
Таймырской прокуратуры, детско-юношеского центра туризма и творчества «Юниор», 
Дудинского детского дома, а также работники ООО «Дудинская управляющая компания» и АО 
«Таймырбыт». В общей сложности первый общегородской субботник поддержали более 100 
человек. 
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 От накопившегося за зиму мусора были очищены участки вокруг учреждений 
культуры, спорта, муниципальных предприятий и зон отдыха, а также территории в районе 
рыбозавода и дебаркадера. Совместными усилиями горожан и работников различных 
организаций было собрано более 15 кубометров мусора. 

Помимо этого, в выходные инициативные граждане объединили усилия со своими 
соседями и организовали субботники в своих дворах. Так, 15 июня неравнодушные жители и 
волонтеры мини-приюта «Кошкин дом» провели массовую уборку в районе домов № 1 и 1А на 
улице Дудинской, а семья Светланы Вэнго-Насировой очистила от мусора двор дома № 3 на 
той же улице. 
 На следующий день, 16 июня, в районе ледовой арены «Таймыр» субботник провели 
волонтеры команд «Акватория добра» и «Ромашковый город». К ним присоединились 
волонтеры «Таймырского добровольца» и мини-приюта «Кошкин дом», а также взрослые и 
дети, гуляющие рядом. В ходе этой акции было собрано около 18 мешков мусора. 

Администрация города Дудинки выражает благодарность всем участникам субботников 
за активность и неравнодушие. Подобные мероприятия не только помогают сделать город 
чище, но и способствуют формированию ответственного отношения к окружающей среде, 
подчеркивают важность коллективного вклада в улучшение качества городской жизни. 
 Напомним, что сделать город чище и красивее могут все желающие. Следующая 
массовая уборка запланирована на 21 июня. 
 
В ночь с пятницы на субботу в Дудинке будет проведено масштабное отключение 
электроэнергии 

22 июня с 00:00 до 08:00 часов в связи с необходимостью проведения работ по 
укреплению кровли трансформаторной подстанции № 14 АО «НТЭК» будет произведено 
отключение электроэнергии. 

С вынужденными неудобствами столкнутся жильцы 27 многоквартирных домов: 
     ул. Горького, 15, 32, 36, 38, 40, 42, 44, 46, 47, 49, 53/1, 53/2, 55, 57; ул. 40 лет Победы, 

1, 3; ул. Андреевой, 3, 5; ул. Бегичева, 4, 6, 8, 10, 12, 14; ул. Островского, 5, 8 В, 8 Г. 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильчане собрали на субботнике почти две тысячи тонн мусора 

В ежегодном общегородском мероприятии приняли участие работники мэрии, 
«Норникеля», предприниматели, активисты и неравнодушные горожане. Жители 
многоквартирных домов присоединялись к уборке целыми семьями – вместе с детьми 
убирали дворовые территории и игровые комплексы. Все оборудование и технику в городе 
подготовили заранее. 

Северяне убрали территории возле домов, у зданий предприятий, на популярных 
общественных локациях, промышленных площадках и дорогах. Все, что накопилось за долгих 
зимний период, собирали в мешки и грузили на грузовики. Специальная мобильная группа 
вывозила мусор на полигон. Норильчане также обновили краску на бордюрах и ограждениях, 
подготовили клумбы и уличные вазы для высадки цветов. 

«После каждого субботника обязательно проводим осмотр территорий, определяем 
участки, которые остались неохваченными, чтобы их очистить», – рассказал глава Норильска 
Дмитрий Карасев. 

В уборке было задействовано более 250 единиц техники, в том числе от предприятий 
«Норникеля» 142 единицы – погрузчики и самосвалы. С улиц и дворов города вывезли около 
двух тысяч тонн мусора, а силами «Норникеля» – более тысячи кубов хлама и металлолома. 
Благодаря общим усилиям город стал намного чище и заметно преобразился. 

Как рассказал глава города, это был первый субботник. В 20-х числах июня пройдет еще 
одни, а третий – в преддверии Дня города и Дня металлурга. 

«Таймырский телеграф» 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор Михаил Котюков провёл общекраевое совещание по вопросам подготовки 
региона к новому отопительному сезону 

Михаил Котюков провёл совещание по вопросам подготовки объектов жизнеобеспечения 
региона к новому осенне-зимнему периоду. Губернатор обсудил итоги прошлого сезона и 
текущее положение дел с руководителями профильных министерств и ведомств, 
представителями надзорных служб, а также с главами городов и районов края. 

В этом году 118 муниципальным образованиям из краевого бюджета выделено 1,1 млрд 
рублей на повышение надёжности коммунальной инфраструктуры. На эти средства 
предполагается отремонтировать и модернизировать котельные, комплексы водозаборных и 
водоочистных сооружений, насосные станции, водонапорные башни, панируется заменить 
свыше 63 км сетей. Выделены в этом году средства и на приобретение резервных источников 
электроснабжения, чтобы закрыть самые проблемные участки. 

Летом пройдут необходимые тренировки, чтобы отладить механизм быстрого 
подключения резерва. Губернатор акцентировал внимание присутствующих, что все работы 
должны быть выполнены качественно и в срок. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Правительство Красноярского края 
готовит программу модернизации региональной системы ЖКХ, основанную на поручениях 
Президента РФ. Прохождение отопительного периода требует от всех нас слаженной работы, 
обеспечение надёжного тепло- и электроснабжения – важнейшая тема для жителей края. 
Быстро решить все накопившиеся в отрасли проблемы невозможно. Поэтому идём поэтапно, 
каждый год определяя приоритеты, координируя межотраслевые планы и направляя усилия и 
ресурсы на то, чтобы предупреждать возможные аварийные ситуации и поддерживать сети в 
рабочем состоянии. Но нужно также действовать на перспективу – с учётом развития 
муниципальных образований создавать новые объекты и сети там, где идет активное 
жилищное строительство, перераспределяя нагрузку на существующих линиях в пиковые 
периоды, исправляя ошибки хаотичной застройки прошлых лет. Отрасль ЖКХ края должна 
стать устойчивой». 

Министр строительства и ЖКХ Михаил Заскалько, подводя итоги прошлого сезона, 
отметил, что к началу отопительного периода в крае была проведена большая работа. 
Количество внештатных ситуаций по сравнению с прошлым периодом снизилось, но 
инцидентов и аварийных ситуаций в системах теплоснабжения муниципальных образований 
избежать не удалось, их оперативно устраняли и тщательно анализировали. Основными 
причинами прекращения теплоснабжения потребителей были остановка электроснабжения 
котельных и повреждение трубопроводов из-за коррозии металла. По словам министра, все 
замечания контролирующих органов учтены и приняты к сведению при подготовке к новому 
сезону, которая идёт во всех муниципальных образованиях края… 

Красноярский край 
 

Ввод жилья в Красноярском крае упал на 21,5% 
В Красноярском крае в течение первых пяти месяцев года заметно сократился ввод 

жилья. Падение составило 21,5%. Правда, перед этим, под Новый год, строительные 
компании сдали рекордное количество квартир. 

Согласно данным Росстата, с января по май застройщики края сдали 472,7 тыс. кв. м 
квартир – на 129,5 тыс. квадратов меньше, чем за тот же период 2023 года. 

Уменьшение показателей происходило в течение каждого из пяти месяцев. В мае, 
например, в сравнении с маем 2023 года было введено 70,1 тыс. кв. м, или на 12,5% меньше. 

При этом стоит отметить, что в декабре 2023 года динамика прироста ввода новостроек 
оказалась очень высокой: 349% по отношению к декабрю 2022 года. 

Данные статистиков в сравнении по месяцам и регионам проанализировали на портале 
Единого ресурса застройщиков. Аналитики отметили, что среди 85 регионов страны край 
занимает 27 место по вводу жилья в мае и 26 место – по вводу жилья с января по май 2024 
года. 
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Однако по динамике абсолютного прироста ввода жилья за пять месяцев 2024 
года регион на Енисее всего лишь 76-й, а относительного прироста – 79-й. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: РФ развивает сферу IT в новых регионах, являющихся исконно российскими 
Российский лидер Владимир Путин заявил, что РФ рада создать все условия для 

достижения высоких результатов, включая сферу информационных технологий, в Новороссии 
и Донбассе – исторически российских территориях РФ. 

18 июня глава государства осмотрел выставку достижений Якутии в области IT.  
Республика взяла шефство над городом Кировское в ДНР, разработав мастер-план по его 
восстановлению. 

"Эти направления будут весьма... полезными, перспективными для всех наших 
территорий, в том числе… для новых ", – сказал Владимир Путин, подчеркнув, что 
исторически эти регионы являются российскими. 

Президент также отметил, что Россия очень рада, что может оказывать поддержку и 
создавать условия для достижения "значимых результатов и для всей страны, и для каждого 
из вас". 

Вести 
 

Путин назвал развитие Дальнего Востока приоритетом России на весь XXI век 
Развитие Дальнего Востока «без всякого преувеличения» является приоритетом для 

России в XXI веке. Об этом заявил президент России Владимир Путин во время встречи с 
молодыми специалистами, переехавшими на Дальний Восток. 

Глава государства указал, что регион демонстрирует очень хорошие темпы роста. В 
качестве примера он привел рост потребления электроэнергии, рост производства золота и 
производства угля. «Здесь очень много направлений деятельности. Они весьма перспективны 
и высокотехнологичны в том числе», — сказал Путин. 

В регионе нужно создавать и модернизировать инфраструктуру, готовить новые 
квалифицированные кадры, а также развивать энергетические мощности, считает российский 
лидер. 

Президент РФ сообщил о планах по строительству еще одной верфи на Дальнем 
Востоке. По его словам, решение о необходимости строительства было принято совместно с 
руководством Объединенной судостроительной корпорации (ОСК). 

Кроме того, Путин одобрил инициативу по созданию суперкампуса в Якутии, 
представленную ему во время осмотра выставки IT и креативной индустрии в Якутске. 

Он также обратил внимание на миграционный приток молодежи на Дальнем Востоке, 
что, по его мнению, является хорошей тенденцией. «Говорит о том, что привлекательность 
региона возрастает», — подчеркнул президент. 

Росбалт 
 

Путин: надбавки за работу в особых климатических условиях не должны учитываться 
в новой шкале НДФЛ 

Надбавки к зарплате за работу в особых климатических условиях, в частности, в районах 
Крайнего Севера, не должны учитываться в налоговой базе новой прогрессивной шкалы 
НДФЛ, полагает президент РФ Владимир Путин. 

"Северные надбавки выплачиваются за особые условия, за те непростые, сложные 
условия климатические, в которых живут люди, специалисты, работающие на этих 
территориях. (...) При учете сумм по налогообложению эти доходы, надбавки должны быть 
вынесены за скобки. И только базовая часть должна учитываться в налогообложении. 
Обязательно такое поручение правительству дам", - сказал он на встрече с жителями 
Дальнего Востока. 

В настоящее время северные надбавки облагаются НДФЛ и страховыми взносами. 
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В Госдуме рассматривается законопроект с изменениями в Налоговый кодекс, 
которыми, в частности, водится новая прогрессивная шкала НДФЛ. Так, ставка НДФЛ для 
доходов до 2,4 млн руб. в год остается на уровне 13%, для доходов от 2,4 до 5 млн руб. - 312 
тыс. руб. (уплата НДФЛ по ставке 13% с суммы 2,4 млн руб.) и 15% в части превышения 2,4 
млн руб.; для доходов от 5 до 20 млн руб. - 702 тыс. руб. и 18% от превышения 5 млн руб.; 
для доходов от 20 до 50 млн руб. - 3,402 млн руб. и 20% от превышения 20 млн руб.; более 50 
млн руб. - 9,402 млн руб. и 22% в части превышения порога дохода. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Медведев сказал, чем Украине грозит отказ от плана Путина 
«Где закончится граница того самого санитарного пояса, о котором говорил президент, 

сказать трудно», - отметил зампред Совбеза РФ 
Если правящий на Украине политический режим отвергнет предложения президента 

России Владимира Путина по мирному урегулированию конфликта, Вооруженные силы РФ 
будут продолжать свое наступление. Об этом, как сообщает ТАСС, заявил заместитель 
председателя российского Совета безопасности Дмитрий Медведев. 

«Президент ведь об этом все сказал: что каждое последующее предложение, которое 
будет сделано Российской Федерацией, оно для действующих украинских властей, как бы мы 
к ним ни относились, оно будет хуже, чем предыдущее. Поэтому сейчас у них есть 
возможность такое предложение, которое было сформулировано Владимиром 
Владимировичем Путиным, принять и, во всяком случае, попытаться установить мир, 
завершив вот эту часть конфликта», - сказал Медведев журналистам. 

В противном случае, добавил он, наступление российской армии продолжится. По 
словам зампреда Совбеза РФ, «где закончится граница того самого санитарного пояса, о 
котором говорил президент нашей страны, пока сказать трудно». Медведев допустил, что 
«это все будет не в пользу действующих украинских властей», и посоветовал им 
«поторопиться, пока есть такая возможность». 

Однако, напомнил он, украинская сторона «с порога» отвергла «любые предложения, 
вернув дискуссию к самому началу». По этому поводу Медведев сказал: «Напрасно. Значит, 
дальше будет хуже». 

Ранее в аналогичном ключе высказался директор Службы внешней разведки (СВР) РФ 
Сергей Нарышкин. По его словам, «следующие условия, при которых может быть достигнут 
мир и подписано некое мирное соглашение, будут для Украины более сложными и более 
жесткими». 

Владимир Путин говорил, что проводящие специальную военную операцию 
подразделения Вооруженных сил России получат приказ прекратить огонь, если украинская 
сторона заявит о своей готовности к решению вывести войска из Донецкой и Луганской 
народных республик, а также Запорожской и Херсонской областей. 

Кроме того, новые мирные предложения главы российского государства 
предусматривали признание статуса этих регионов, а также Крыма, как субъектов РФ, 
закрепление внеблокового и безъядерного статуса Украины, ее демилитаризацию и 
денацификацию, отмену антироссийских санкций. 

trud.ru 
 

90 дней и никуда не ездить. ГД одобрила новый режим пребывания мигрантов 
Депутаты Государственной думы приняли в первом чтении законопроект о новом режиме 

пребывание в России мигрантов, а также высылки тех иностранцев, которые находятся в 
стране незаконно. Об этом сообщает РИА Новости. 

В частности, документом предусмотрено сокращение срока пребывания иностранных 
граждан в России до 90 суток в течение года. Для контроля за иностранцами предлагается 
ввести несколько новых мер: установление их местонахождения, а также применение 
технических средств, в том числе геолокации. 

Кроме того, депутаты предложили разрешить полиции проникать в помещения, где 
находятся нелегалы, в том числе с применением силы, а также проверять любые документы, 
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в том числе содержащих налоговую или банковскую тайну. Помимо этого, 
предлагается ввести согласование маршрута следования мигрантов до пункта пропуска через 
границу. 

Согласно документу, иностранный гражданин будет считаться находящимся в режиме 
высылки после включения в специальный реестр контролируемых лиц. После этого он не 
сможет менять место жительства или пребывания в России без разрешения органа 
внутренних дел, выезжать за пределы региона проживания, управлять транспортом, 
приобретать имущество и заключать брак. 

Для сохранения права на въезд в страну иностранный гражданин будет обязан уважать 
традиционные ценности и не вмешиваться в государственную политику России. 

Законопроект внесла на рассмотрение нижней палаты парламента группа депутатов всех 
думских фракций. 

Ранее президент РФ Владимир Путин сообщил, что в ближайшие годы отечественной 
экономике придётся жить с ощутимым дефицитом кадров. Для его преодоления, по словам 
президента, есть два пути: повышение производительности труда или завоз рабочей силы из-
за границы. 

Он также призвал мигрантов уважать российские традиции и законы, а соответствующие 
органы власти – следить за этим и своевременно реагировать на нарушения. 

trud.ru 
 

Мишустин мечтает о том, чтобы россияне жили дольше 
К 2030 году средняя продолжительность жизни в России должна достичь 78 лет, а к 2036 

году превысить отметку в 80 лет. С таким заявлением выступил премьер-министр России 
Михаил Мишустин на стратегической сессии по национальным проектам. 

«Глава государства поставил новую цель, к 2030 году продолжительность жизни должна 
возрасти не менее чем до 78 лет, а в 2036 приблизиться к 81 году», — передает слова 
Мишустина РИА Новости. Он добавил, что основной задачей национального проекта 
«Продолжительная и активная жизнь» является повышение продолжительности жизни 
россиян. 

В рамках национального проекта будут реализованы 11 федеральных проектов. В 
данный момент активно ведется работа над их выполнением, заключил Мишустин. 

Президент России Владимир Путин сообщал о рекордной ожидаемой 
продолжительности жизни в стране, которая к концу 2024 года достигнет около 74 лет. 
Согласно прогнозу Росстата, она должна вырасти до 79,83 лет к 2045 году. 

URA.RU 
 

Полная стоимость потребкредитов в некоторых крупных банках доходит до 60%. ЦБ 
отменил ограничение по этому показателю до 1 июля 

В некоторых банках верхняя граница полной стоимости потребительского кредита (ПСК) 
находится на уровне 57–60% и даже выше. Среди крупных игроков такие показатели у Альфа-
банка, Росбанка, Московского кредитного банка (МКБ), Газпромбанка и «Зенита». Показатель 
ПСК включает все затраты заемщика на обслуживание займа помимо самой ставки, в том 
числе комиссии и расходы на страховку. Сейчас во многих банках уровень ПСК выше, чем 
был в кризисный 2022 год, когда его значение доходило до 45%. Но тогда ключевая ставка 
находилась на уровне 20% с марта до начала апреля, а затем 17% до начала мая. С декабря 
2023 г. ставка держится на уровне 16%. 

Причина роста значений ПСК может быть связана с тем, что с конца января в расчет 
полной стоимости кредита входят все расходы заемщика, без которых банк не выдаст кредит 
либо выдаст, но на иных условиях. При расчете ПСК по новой методике может наблюдаться 
рост значений полной стоимости по потребкредитам, отмечал в марте ЦБ: но фактические 
расходы заемщиков могут не измениться, так как раньше они могли нести их в виде скрытых 
комиссий. На фоне этих изменений в марте ЦБ продлил введенные год назад для банков 
поблажки и не применял во II квартале ограничения ПСК по потребительским кредитам… 

Ведомости 
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Дом.РФ: 80% российских городов теряют население 
Прирост населения идет в Москве, Санкт-Петербурге, кавказских республиках и на юге, а 

в 80% городов жителей становится меньше, сообщил директор по развитию городской среды 
компании Дом.РФ Антон Финогенов. 

«Поляризация пространства России – это долгосрочный тренд, с которым нам всем 
нужно жить, мириться и на это надо обращать внимание», – заявил Финогенов (цитата по 
«РИА Новости Недвижимость»). 

По информации компании, сейчас в 35 городах с населением более 500 000 человек 
живет 38% населения страны – столько же, сколько во всех оставшихся 1100 городах с 
количеством жителей до полумиллиона человек. Еще 24% россиян проживают вне городов, 
сообщил Финогенов. 

Люди едут в мегаполисы за самореализацией, заявил он. Такой тренд тяжело менять, 
«сколько бы мы ни говорили о развитии малых и средних городов», считает представитель 
Дом.РФ. 

В мае сервис HeadHunter провел опрос о готовности россиян переехать в другой город, 
если им предложат там работу. Более половины ответили «да». К перемене мест склонны 
молодые люди в возрасте 25–34 года – 54% из них готовы к переезду и частым 
командировкам. Желание поменять место жительства ради работы чаще высказывали 
специалисты из сферы строительства и жилья (61%) и из сервисного обслуживания (60%), а 
также управленцы высшего и среднего звена (76%). 

Ведомости 
 

С 1 сентября продавать энергетики детям будет нельзя 
Розничные продажи энергетиков в России планируют запретить уже с 1 сентября этого 

года. Законопроект об этом Госдума приняла в первом чтении. 
Подобные ограничения уже действуют в 65 регионах страны. Теперь принимается 

федеральный закон. Под "безалкогольными тонизирующими напитками" подразумеваются 
напитки, содержащие тонизирующие вещества, в том числе растительного происхождения, в 
количестве, достаточном для обеспечения тонизирующего эффекта. Чай и кофе в этот список 
входить не будут. Контролировать соблюдение требований будет Роспотребнадзор. 

Сегодня каждый четвертый взрослый и каждый второй подросток употребляют 
энергетики. При употреблении 0,5 литра у 35% повышается риск ишемической болезни, а у 
16% - инсульта, привела данные председатель Комитета Госдумы по защите семьи, вопросам 
отцовства, материнства и детства Нина Останина. 

"У всех есть понимание, что необходимо запретить продажу энергетиков 
несовершеннолетним. Для детей они однозначно вредные, подрывают здоровье. Им не место 
в детском рационе. Соответственно, надо сразу готовить нормы, предполагающие меры 
ответственности в отношении тех, кто будет нарушать закон", - считает спикер Госдумы 
Вячеслав Володин. По его словам, сегодня энергетики маскируют под невинные напитки. 
Даже в буфете Госдумы такие напитки есть и обозначены как "вода". Володин призвал 
"начать с себя" и убрать из Госдумы такие напитки. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 
Ставки выросли: Россия может взыскать ущерб от санкций, начиная с советских 
времён 

Похоже, что Россия затевает очень глобальную игру против коллективного Запада, 
причём настолько масштабную, что и Советский Союз, кажется на такое не покушался. 
Дмитрий Анатольевич Медведев провёл учредительное заседание Постоянного комитета 
антинеоколониального Движения «За свободу наций!» 

Тема, которую теперь продвигает Россия — абсолютно небывалая! Мы решили 
взыскать с Запада все те убытки, которые понесли в результате их санкций. Причём Россия, 
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как правопреемница Советского Союза, намерена оценивать и взыскивать ущерб ещё 
с далёких советских времён! 
 Нетрудно оценить масштаб подобного замысла. Собственно, никто и никогда ещё 
такого не делал. Но с другой стороны — и Запад ведь тоже не осыпался с такой скоростью 
последние 500 лет! 

Есть ли во всём этом элемент популизма? Он не просто есть, но и является главным в 
этой истории! 
 Как только страны Третьего мира, так называемые, прознают о том, что Россия затеяла 
эту движуху, они тут же захотят, естественно, к нам присоединиться и тоже попробовать что-
то из Запада вытащить. 

Во-первых, это добавит России сторонников. Нам сейчас вообще крайне не помешали 
бы любые союзники. Россия начинает продвигать не просто весьма хорошую идею, но и саму 
справедливость как таковую! 
 Раньше Запад приносил извинения, платил какие-то компенсации и ущербы лишь тем, 
кому сам считал нужным. И, разумеется, в тех объёмах, которые ему нравились. Такой 
ситуации, чтобы кто-то указал всему коллективному Западу со стороны, сколько он задолжал, 
и взыскал бы эту сумму, не спрашивая их согласия — такого не было. 

Во-вторых, это придаст действиям России вполне определённую легитимность. Потому 
что т. н. «санкции», которые изобрёл Запад — это ни о чём! Нигде не сказано, что отдельные 
страны могут выдумывать произвольные санкции против других стран — это противоречит 
Уставу ООН. 
 А вот добиваться законной компенсации за нанесённый ущерб — это дело 
перспективное. А уж если используя свой силовой, политический и прочий ресурс заниматься 
выбиванием «долгов» для других — тут у России сразу будет сторонников вагон! 

«И мы такие санкции тоже смотрим, смотрим на ущерб и собираемся его подсчитывать, 
чтобы в определенной ситуации предъявить странам, которые вводили в отношении России 
санкции, понесенные нами убытки, – заявил Медведев. 
 Ограничения Вашингтона против Москвы длятся с 1974 года. Их заворачивают в 
разные «обертки» и подают под разными «соусами», но суть остается прежней – затормозить 
экономическое развитие конкурента. Поэтому новые санкции неизбежно будут, так как повод 
для их введения Вашингтон всегда найдет или придумает». 

Фактически, всё это, разумеется — асимметричный ответ на принятое «Большой 
семёркой» решение наложить лапку на доходы от наших замороженных активов. 
 Эксперты очень давно, ещё даже до 2022 года, предвидели вот эту возможную «битву 
конфискаций». Запад будет что-то забирать, до чего дотянется. Россия будет отвечать 
Западу. Всё это ожидалось. 

Но Россия вдруг решила поднять ставки! Санкции — незаконны. Эта деятельность 
нарушает Устав ООН. И те государства, которые без санкции Совбеза вводили незаконные 
меры, не только вполне могут быть, но и даже ОБЯЗАНЫ быть привлекаемы к 
ответственности! 
 Причём у Запада не будет внятного юридического обоснования, а с какой радости, 
собственно, они вдруг решили начать вводить санкции. Потому что они сами так придумали и 
сами себе это разрешили внутренними законами? Этого маловато! 

А вот позиция России юридически безупречна! Есть преступник, который занимался 
незаконным делом. Есть ущерб, который его преступления причинили. И взыскивать 
компенсацию за это всё — самое святое и законное дело! Более того!.. Есть и другие бонусы! 
 Во-первых, это может загнать США и Запад в самоизоляцию, если весь мир будет 
наполнен странами, которые желают с них что-то взыскать, и в любой стране их могут 
ожидать конфискации. Тогда им останется лишь замкнуться в своей уютненькой секточке — 
ну, или выплачивать долги всей планете! 

Во-вторых, это может отвадить Запад от введения дальнейших санкций. Ну или как 
минимум — сильно осложнить Америке работу по их международному согласованию. 
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 Ведь Запад привык, что вводить санкции — это «бесплатно»! Что если повезёт 
— то добьёшься желаемого, ну а если нет — то ничего и не потеряешь. А что если они начнут 
терять?.. А вот тогда они начнут думать, а стоит ли вводить санкции по каждому пустяку! 

Причём Америка, конечно, продолжит гнуть свою линию. А вот Европа или Южная 
Корея, скажем — могут и испугаться. 
 А что если всё поддержит ещё и Китай? И тоже потребует компенсацции за века 
колониального угнетения? Вот всё станет совсем интересно! 

Так что Россия затеяла глобальную игру. Не исключено, что это ТОЖЕ было 
согласовано с Си Цзиньпином в ходе их недавней стречи. 
 Новый миропорядок наступает! И Западу пора об этом подумать. 

Конт  
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.06.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 87,04 ▼ 2, 01 

EUR 93,30 ▼ 2, 09 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


